



#GOBIERNO FEDERAL

**DISEÑAN  
NUEVO  
PLAN  
NACIONAL  
DE ENERGÍA**
LA SECRETARÍA DEL BIENIO, LUZ ELENA GONZÁLEZ,  
FIRMA EL PROYECTO QUE INCLUIRÁ EL PAPEL QUE  
DESEMPEÑARÁN PEMEX Y LA CFE.
POR C. NAVARRO Y P. SALAZAR / P4

#PRESIDENCIA

# DELINEAN PLAN DE ENERGÍA

SOBERANÍA Y TRANSICIÓN ENERGÉTICA, ASÍ COMO  
DESARROLLO DE AUTOS Y MOTOS ELÉCTRICAS, LOS EJES

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR Y CARLOS NAVARRO

**S**oberanía energética, transición energética, administración eficiente y finanzas sanas en Pemex, CFE y LítioMx, así como el desarrollo de automóviles y motocicletas eléctricos, son los principales ejes del Plan Nacional de Energía para los próximos seis años, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum.

En la mañana, la mandataria federal expuso que las secretarías de Hacienda y de Energía,

**2**

• AÑOS DE  
QUE SE  
CONSTITUYÓ  
LITIOMX.

así como las y los directores generales de Pemex, CFE y LítioMx elaboran el plan que se presentará en las siguientes semanas.

"Va muy avanzado, porque (la secretaria de Energía) Luz Elena (González) ha coordinado este trabajo prácticamente desde que la anunciamos, hace como tres meses; han estado trabajando de manera muy importante y lo vamos a presentar aquí, el Plan Nacional de Energía: ¿hacia dónde va Pemex? ¿Cómo, todavía, mejorar las finanzas de Pemex? CFE tiene finanzas, la verdad, muy



CLAUDIA  
SHEINBAUM  
PRESIDENTA  
DE MÉXICO

Queremos aumentar la generación de fuentes renovables y definir el papel de Pemex, CFE y privados".

buenas, y cómo avanzar hacia el Plan Nacional de Energía de corto y de largo plazo", explicó.

La mandataria federal dijo que en la administración del expresidente López Obrador se disminuyeron las exportaciones para que la mayor parte del crudo para producir gasolinas, diésel y otros combustibles, y al mismo tiempo, sanear las finanzas de Pemex.

Sobre el litio dijo que hay varios proyectos, entre ellos la extracción de litio de arcilla.

#### RETOMA RELACIÓN

Tras una reunión entre el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, y el embajador de EU en México, Ken Salazar, se establecieron nuevos lineamientos y se reactivó el diálogo que había sido pausado.

"A veces el embajador acostumbra a llamar un secretario, otro secretario, entonces ahora le dijimos: si quiere tocar un tema relacionado con Secretaría de Energía, porque hay empresarios estadounidenses interesados en invertir, pues a través de la Cancillería", informó. ●



1

2

3

### VISITA A DAMNIFICADOS

- Sheinbaum realizó su segunda visita a Acapulco; recorrió la colonia Alejo Peralta, de las más afectadas por el huracán John.

- La Presidenta aseguró a los acapulqueños que "nadie se quedará fuera de los censos" federales de ayuda.

- Reiteró que primero se llevará a cabo un apoyo de limpieza de ocho mil pesos, y posteriormente la entrega de enseres.